



ちば出前講座 多文化共生社会の実現を目指して

CHIBA DEMAE KOUZA



ちば出前講座は、在住外国人を千葉県の学校や公民館等の様々な施設へ講師として紹介し、多文化理解、国際交流の大切さなどを知っていただく講座です。

千葉県に在住する外国人はおよそ15万人以上。(平成30年12月末日時点)今では在住外国人と仕事や生活を共にする機会も増えてきました。それでもまだ、日常的な外国人とのふれあいは少ないのではないのでしょうか。外国の方から直接、言葉や文化、日本との習慣の違いを学ぶことで周囲の情報にとらわれない新たな思考や、世界から見た日本への気づきから、子供たちが自身の将来を考えるきっかけにもなります。外国人と共によりよい社会を築いていくために大切なことを、講師たちと交流をしながら一緒に考えてみませんか？

INSTRUCTORS.....外国人講師が母国と日本についてお話しします！



マシュー・ハワード・リアック
Matthew Haward Riach

オーストラリア出身

こんにちは！ リアック・マシューと申します。オーストラリアでは、ホテルやカフェでシェフとして働いていました。ヨーロッパの剣術やバトルも得意です。来日して4年。週末は家で日本の皆さんにオーストラリア料理を教えています。



シオン
Shi En

中国出身

国際交流は子供たちが世界に好奇心を抱くきっかけになると思います。私はこれまで日本の小学校を訪れて子供たちと交流し、災害ボランティアとして、日本の被災地で活動を行ってきました。言葉だけでなく心で交流する大切さを伝えたいです。



アントニオ・マイツァ
Antonio Maizza

イタリア出身

イタリアで放送された日本のアニメ「マジンガーZ」の影響で幼少のころから日本文化が大好きです。私は「違う」より「似ている」点をお互いに見つけることが、交流のきっかけになると思います。イタリアと日本の共通点と一緒に見つけていきましょう！



荒川 オクサナ
Arakawa Oxana

ロシア出身

ロシアでは日本語教師として働いていました。来日してからは、ロシア語、英語の講師をしています。美しい発音のロシア語と素敵なロシアの伝統文化に触れてみませんか。日本とロシアの交流史や、ロシアのバレエ、オペラについて楽しくお話しします！



SAMPLE LECTURES.....講座事例&ご利用の感想をご紹介します！

英語で遊ぼう

千葉大学附属特別支援学校 中学部
13:00~16:00

オーストラリア出身のマシュー・ハワード・リアックさんと一緒に生徒11名が、英語を使ったレクリエーションを行いました。プログラムを通じて、子供たちが英語を話すことを楽しみ、自分から周囲とコミュニケーションをとるきっかけとなりました。活動の中で、子供たちの意外な一面を見ることもでき、私たち職員にとっても、今後の指導について考えるきっかけになりました。

(千葉大学附属特別支援学校 磯山 多可子先生)



・英語で挨拶しよう！(5分)
講師を拍手でお出迎えし、みんなで「Hello！」

・英語で自己紹介しよう！(10分)
「My name is...」「I am...」など、決まったフレーズを使って1名ずつ自己紹介。

・英語で歌おう！(5分)
「Head, Shoulders, Knees and Toes」を歌いながら簡単な体操をしました。

・マシューさんに質問しよう！(20分)
準備したカード(Sports, Foods, Fruits, Songs)を引いて「What's your favorite...?」のフレーズを使って質問する

・椅子取りゲームorフルーツバスケット(15分)
簡単な英語を使ってみんなでゲームを楽しみました。



外国人とのコミュニケーションカアップ

千葉県生涯大学校 10:00~15:00



- 第1部 ベトナムの紹介
 - ・地理と民族
 - ・民族衣装の紹介
 - ・料理の紹介
 - ・お勧めの観光地
 - ・交通事情
 - ・日本とベトナムの友好について
- 第2部 ベトナム語・ミニレッスン

生涯大学校では60歳以上の方が新しい知識を身につけながら、仲間づくりをし、生きがいを見出しています。「ちば出前講座」で外国の文化紹介や、母国語のミニレッスンなどを通じて外国人を身近に感じ、積極的に声をかけられるシニアを目指しています。

異文化理解講座

印西市

毎年様々な国の方に講師をお願いしています。受講希望者は年々増加しており、幅広い年齢層の方にご参加いただいています。市民の皆様にとって、外国出身の方と関わることのできる貴重な機会のひとつとなっており、受講された方々からも大変好評をいただいています。

(印西市 企画政策課)

国際理解講座

県立土気高等学校

本校では毎年ちば出前講座を開催しています。海外の留学生2名から、母国の様子や日本での異文化体験の紹介を聞き、質問などをして交流しています。外国出身の方から直接お話を聞くことは、驚きや感動を超え衝撃を受けることもあります。生徒にとって世界を向けるいい機会になっています。

(県立土気高等学校 今野 勇先生)

裏面の依頼書にてお申込みください！

- ・アジアを中心に、日本語が堪能なたくさんの国籍の講師にご登録いただいています！ 登録者数:258名、44カ国
- ・講師への謝礼は1時間5,000円程度(交通費別途)をご検討ください。
- ・講座の内容についてのご相談も、承ります。

申込・問い合わせ



(公財) ちば国際コンベンションビューロー・千葉県国際交流センター

ied@ccb.or.jp 043-297-0245 043-297-2753

千葉県の国際交流情報を発信しています！



千葉県国際交流センター